

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 12 al mes; provincias, pesetas 13 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 30 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 12, y países fuera de la unión postal, pesetas 16. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Miércoles 10 de Agosto de 1887.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 2.690

## Istracciones de París.

### Una conferencia sobre vivisección — Estudiantes y mujeres tiernas.

Indudablemente París es el pueblo que más se divierte en el mundo. No goza solo de aquellos placeres propios de un pueblo rico que tiene concentrado en su seno los resultados de la industria y del comercio de una nación numerosa, ni de aquellos otros placeres que se originan en su situación de centro de civilización y de cultura. Más que por todo esto, París se divierte por ser la representación genuina del carácter nacional histórico, por ser escena propia para todas las extravagancias posibles, por ser la primera enferma de esa gran neurosis que en los grandes centros de población produce el refinamiento de la cultura y las luchas febriles de todas las ideas nuevas.

Así como en lo político tiene París una Luisa Michel, que padece del deseo de regenerar política y socialmente la sociedad, como se padece de una afección orgánica, tiene París en lo científico una María Huot, empeñada, con la insistencia de la monomanía en impedir que los hombres de ciencia, en beneficio del hombre, sometan el cuerpo vivo de los animales a cualquier género de operación para la investigación científica.

Luisa Michel y María Huot son variedades del mismo tipo moral y orgánico; la una, por regenerar la suerte del obrero, predica la destrucción del resto de la humanidad, de todo lo constituido; la otra olvida el beneficio al hombre por el beneficio del animal inferior, y las dos padecen de la perversión del mismo sentimiento, las dos son víctimas de la misma neurosis.

Otras veces hemos dicho que María Huot no paró hasta constituir una sociedad de anti-viviseccionistas, a la cual pertenecen algunas damas de la aristocracia francesa y la flor y nata de las neuropáticas parisienses. Llegadas a ese estado por desequilibrios orgánicos. A esta sociedad pertenecen, como es natural, muchas de esas solteronas que desengañadas, del mundo, luego que pasan de los treinta años, ponen todos los amores no satisfechos de su alma, en el buldog ó en el jilguero que cuidan.

Esta sociedad ha celebrado muchas veces sesiones públicas, que han servido de entretenimiento a la gente zambona y alegre de París, pero especialmente a los estudiantes, espectadores y actores obligados en toda fiesta extravagante.

La última sesión de la sociedad anti viviseccionista de María Huot, ha sido amena como las anteriores. El programa de la función se componía de tres partes: la primera titulada «La cámara de tortura»; la segunda «Conferencia de madame Huot»; y la tercera «Lectura de poesías alusivas al asunto».

Sin más incidente que el continuado coro de exclamaciones cómicas con que los estudiantes recibían la aparición de las figuras iluminadas, en la primera parte de la conferencia un aditativo de María Huot, con una linterna, proyectó en grandes lienzos blancos las líneas de horripilantes láminas de vivisección.

Después de esto, María Huot subió a la tribuna y comenzó su conferencia, coreada por los estudiantes en esta forma:

«La cuestión de la vivisección—dijo—se puede considerar en su doble punto de vista moral y científico. En este último punto de vista, es de una inutilidad evidente y lo demuestra el que el sabio Duvoy presentó su dimisión de secretario perpetuo a la Academia de medicina, porque era un hombre honrado, porque no era un fanfarrón».

Los estudiantes: ¿Y los otros, qué eran? (Gritos, voces y tumulto.)

María Huot: En el punto de vista moral, yo digo con Víctor Hugo que la vivisección es un crimen. Si quisiera citar más autoridades, desde Schopenhauer el pesimista hasta Caro el espiritualista....

Los estudiantes: ¿Y Claudio Bernar?

María Huot: Si queréis juzgar de esto desde los tiempos de los prejuicios judaicos....

Los estudiantes (prorumpiendo en una tempestad de silbidos): ¿Qué tiene que hacer aquí el judaísmo? Habladnos de vivisección, no os metáis en discusiones religiosas.

María Huot: No he querido insultar a los israelitas; he empleado el palabra judaico en un sentido filosófico y no dogmático.

Esta explicación no satisfacía a los estudiantes que continuaban silbando.

Por último, se restablece el orden por consenso de los que silban, y continúa María Huot:

«Los animales tienen su lugar en la escala de los seres, perfectibles no solamente en lo físico, sino en lo moral, y la ciencia comete un crimen cuando martiriza a los animales».

Los estudiantes: Entonces hay que no comer carne.

María Huot (dominando los gritos): Yo no la como, y por eso tengo mejores sentimientos, aunque estoy más delgada.

Los estudiantes: Delgadita, pero guapa. (Aplausos.)

María Huot: Si, señoras, la vivisección es un crimen repugnante, es más que la muerte, es la tortura, y los que la cometen son asesinos.

Los estudiantes (gritando y silbando): ¡Basta! no toleramos eso, insultáis a nuestros maestros, que si martirizan a los perritos es por amor a la humanidad.

María Huot (muy nerviosa, pero aparentando calma): Está bien; no creía alcanzar tanto éxito, puesto que invocáis el principio de utilidad al cual sois capaces de sacrificar vuestros padres y vuestras madres, os declaro francamente que considero a los ladrones, a los bandidos y a los idiotas, mucho menos útiles que el caballo, que el perro....

(Tumulto indescriptible. Los estudiantes mezclaban las exclamaciones de asombro con los chis-

tos más agudos. Una de las damas que ocupan la mesa se enzarza en tiroteo de palabras con un grupo de estudiantes que le contestan entre corteses y atrevidos. La dama se da por ofendida, y uno de los estudiantes le da satisfacciones diciéndole: «Calma, madama, calma; yo os amo mucho.... (La dama: ¡Oh! ¡oh! ¡shocking!....) Os amo mucho, porque sois protectora, porque a veces os arriesgáis metiéndoos entre el caballo y.... la bestia que lo guía. (Grandes risas.) Las damas se enfurecen. Otras hacen mohines y se arreglan el sombrero.)

Aprovechando un momento de calma, María Huot continúa:

Decís con M. Pasteur que la ciencia tiene el derecho de invocar la santidad del fin, pero este es el principio de la moral jesuita.

(El escándalo se reproduce, y a las consideraciones que hace María Huot acerca de «las almas llenas de utopías, de amor, de bondad, de generosidad,» los concurrentes piden hechos, hechos.)

La conferenciante dice luego que Pasteur no tiene el valor de experimentar sobre sí mismo, y estas palabras originan otra tempestad de silbidos; luego dice que Paul Bert tenía naturaleza de cocodrilo, porque hablaba contra la vivisección y luego la practicaba. «Yo—dice—más socialista y más libre-pensadora que Paul Bert....»

Los estudiantes: «¡Basta, basta! Estais padeando sobre un cadáver».

María Huot: Es más humano patear sobre un cadáver que ofender a un animal vivo. (Gritos y silbidos.) Ya comprendo por qué me interrumpís sin cesar: es que he prometido hablar contra los experimentos criminales que se hacen en los hospitales, y procurais, protestando, conqstarlos la voluntad de los profesores que os han de examinar.»

Esta vez el tumulto rayó a una altura indescriptible, y acabó con lo poco que quedaba de orden y de sesión inteligible. María Huot, con la solemnidad de un apóstol, tachó de «presuntuosa a aquella juventud que se creía depositaria de la verdad», y la profetizó males sin cuento por la perversión de sus ideas; los estudiantes contestaban con sonoras carcajadas y frases de ingenio las palabras de la profetisa, y el escándalo tomó tales proporciones, que sin pasar adelante, se dió por terminada la conferencia, lo el mundo hablaba y gesticulaba a

la pálido y melencólico subió luego a la tribuna y leyó la *Golondrina de Boudha*, de Coppée, y *El sapo*, de Víctor Hugo.

Al levantar la sesión, María Huot gritó: «¡Abajo los viviseccionistas!» y los estudiantes contestaron con un formidable *Viva Pasteur!*

## Circular sobre la prensa.

Hoy publica la *Gaceta* la circular acordada en el último Consejo de ministros con objeto de reprimir la violencia con que alguna parte de la prensa de determinadas provincias aprecia y juzga los actos de las autoridades militares.

La circular es del ministerio de la Gobernación, y vá dirigida a los gobernadores de las provincias.

Hé aquí los párrafos más importantes:

«V. S. no ignora que ninguna autoridad militar puede defenderse por medio de la prensa, porque a los militares está terminantemente prohibido el valerse de la prensa, ni siquiera para defenderse de cargos injustos y aun calumniosos, sin previa autorización de sus superiores; de donde resulta que los jefes, y especialmente los que tienen mandos de fuerzas, están expuestos, sin defensa, a los ataques de todos aquellos que, para llover a cabo sus intentos, necesitan antes el prestigio de los que han de mantener la disciplina».

Deber, por tanto, y deber ineludible de la autoridad civil es acudir con rapidez y energía a la defensa de los militares donde quiera que se cometa el delito; ó aun sin cometerlo todavía, es la parte de manera que sufran menoscabo su respetabilidad y su decoro. Diversos medios ofrece a V. S. para conseguir este propósito el cargo que le está confiado; pero en último término, y si aquellos no bastan, está la aplicación de la ley por ministerio de los fiscales, cuya misión no es la de esperar en actitud pasiva que la autoridad civil venga a reclamar su intervención, sino la de tomar por sí todas las iniciativas necesarias para amparar con las leyes la disciplina del ejército y los respetos indisponibles a sus jefes para mantenerla incólume. Todo descuido en este punto, toda tibieza al resolver, toda vacilación en aceptar responsabilidades, comprometen la autoridad y alientan el espíritu de rebelión y sedición, que de cuando en cuando se muestra en nuestro país con caracteres tan repugnantes».

No atiende, pues, V. S., ni a los precedentes, ni a las costumbres, un poco laxas, que en este punto existen en todas las provincias; insisto solo en el saludable y vigoroso ejemplo de todo país libre, donde el ejército está fuera y separado de la pasión política, y a li donde vea un ataque, un desprestigio, una manera cualquiera de rebajar la autoridad militar, allí acuda a contenerla, y solicite la intervención de los tribunales llamados a aplicar la ley, lo mismo cuando la disciplina militar está ofendida, que cuando se trata de delitos, comunes y ordinarios. Los principios liberales de este gobierno le imponen, más que a otros, el deber de vigilar por el cumplimiento de las leyes, y de aplicar en todo su rigor para la conservación, no solo del orden material, sino para el respeto de la autoridad, sin el cual queda en el acto indefenso el orden moral».

«Sirvas V. S., pues, ponerse inmediatamente de acuerdo con el fiscal que ejerza la jurisdicción territorial más estensa en esa provincia y decirme lo que con esa autoridad hubiese convenido para el cumplimiento de los fines de esta circular; teniendo en cuenta que, si el delito ó el ataque se hubiese cometido fuera del territorio de su mando, pero por la reproducción del mismo ó noticia del periódico se viere a perpetrar dentro del mismo, deba V. S. poner en mi conocimiento para que se persiga al primer periódico que dió la noticia ó que publicó las palabras criminales, al propio tiempo que a aquel que las reproduce en la localidad».

El otro punto de vista que me mueve a dirigirme a V. S., nace de la observación de aquellos hechos que en algunas provincias se han presentado, cuando sin causa ni motivo aparente se principia a

agitar la atmósfera política, a cargarla, por decirlo así, de odios y de pasiones, de suerte que, tomando pretexto de cualquier cuestión incidental, sin trascendencia y sin valor, se le crea a la autoridad un conflicto, ó desconociendo el ministerio y la dignidad de la prensa, se torna el periódico en un medio de explotación vergonzosa contra las personas, que acaban por ceder a la intimidación si no se encuentran sostenidas por la autoridad.

Donde quiera que estos síntomas se presenten, hay que salir inmediatamente a su encuentro y extirpación con mano fuerte, empleando todos los recursos de la autoridad, y en último término los de los Tribunales de justicia, seguro V. S. al hacerlo, de que no solo sofoca la tentativa criminal é impide se convierta en pública perturbación y quizás en crimen, sino que, dando aliento a los buenos é inspirando confianza a todos los que flían en el desarrollo tranquilo y legal de la vida pública, que por fortuna es la inmensa mayoría, sana en el acto y mejora después la atmósfera social de la provincia, cuya gobernación le está confiada».

## El asunto del general Salamanca.

Con posterioridad al telegrama del general Salamanca, fechado ayer en Alsasua, de que hablamos en nuestra edición de la noche, se recibió otro en la redacción de *La Correspondencia*, que dice así:

«Correspondencia de España: MIRANDA EN LA ORE 9 (1.40 tarde).—Leo Resumen y protesto inconfundible abuso publicación conversacion confidencial de cuatro amigos solos, habiendo prevenido públicamente lo contrario a K-sabal».

Es inexacta referencia derechos exportacion, inexactos los conceptos personales y acusaciones, y pura invencion el último párrafo.

Ruego publicacion, así como del comunicado explicativo que va correo.—Salamanca».

Los redactores, a su vez, de *El Resumen*, enviaron a la Granja inmediatamente por telégrafo, el texto de lo que decía desde Alsasua el general Salamanca, y sin duda por eso el envío, por el Sr. Gutierrez Abascal desde San Ildefonso, de los telegramas que hoy publican los periódicos de la mañana *El Imparcial* y *El Liberal*.

Dice así el primero de estos telegramas:

«Director de *El Imparcial*.—Madrid.—Ruégole amablemente número mañana saigo esta noche para Madrid a obtener frente general Salamanca exactitud mis afirmaciones.—Abascal».

Todas estas noticias anoche muy comentadas en los círculos políticos de Madrid, como asimismo las energicas declaraciones de *El Resumen*, haciéndose su redacción solidaria de las noticias transmitidas por su corresponsal en la carta saigan de todo este incidente, continúan hoy dando materia a los comentarios de varios periódicos, diciendo, por ejemplo, *El Imparcial*:

«Las rectificaciones completas y terminantes del Sr. Salamanca, han puesto término a lo que pudiéramos llamar conflicto, pues en el ánimo del gobierno tienea necesariamente que pesar más que las afirmaciones de un periodista, por más que en éste reconocza todas las condiciones más recomendables, las de una persona en la que ha depositado toda la confianza que significa su nombramiento para un puesto tan importante como el de gobernador general de la isla de Cuba».

Así, pues, la impresion casi unánime anoche, era la de que el gobierno, satisfecho con las explicaciones del Sr. Salamanca, no volverá a ocuparse de este asunto».

Otros periódicos, como verbi gracia *El Liberal*, no creen que la intervencion del gobierno en este asunto, esté concluida; y *La Opinion*, a su vez, manifiesta, que hay bastantes gentes que creen, que en interés del gobierno y del general Salamanca, éste declinará el cargo que le ha sido conferido.

*La Correspondencia* también habla hoy de esto, para decir que después de las declaraciones del general Salamanca, la cuestion de gobierno queda eliminada, surgiendo solo la desagradable con *El Resumen*.

En cuanto a la venida del general Salamanca a Madrid ó a la Granja, en varios periódicos de la mañana vemos que el capitán general de Burgos dijo anoche por telégrafo al ministro de la Guerra, que si el gobierno lo consideraba necesario se trasladaría inmediatamente a Madrid ó a la Granja el general Salamanca, por más que desearía disponer de dos ó tres días más para arreglar varios asuntos particulares.

En corroboracion de estas impresiones, nosotros hemos recibido hoy el siguiente telegrama:

«Burgos 10 (11:35 m).—Director de EL CORREO.—Se encuentra aquí desde ayer tarde el general Salamanca; dícese permancerá dos días.—Aguilar».

Nos parece, sin embargo, verosímil, por el giro que han tomado ciertos incidentes de veinticuatro horas a esta parte, que el general Salamanca se halle mañana en Madrid ó en la Granja.

## Cartas de «Asmodeo.»

El período álgido de la temporada.—El cotillon del sábado.—Quinientas personas.—La primera corrida de toros.—La *Mazzanini*.—Calores tropicales.—¡No oírosnos a Gayarre!—¿Por qué?

La temporada—según dicen los franceses—*bat son plein*, lo cual significa en buen castellano que se halla en su apogeo.

Los que no tienen la precaucion de encargar cuartos con anticipacion, recorren en balde los hoteles, donde no hay uno siquiera vacío; en las casas de huéspedes no tropiezan con menos dificultades, y únicamente *las amuebladas*,—en las cuales no dan de comer, y se alquilan a altos precios—suele haber acomodo para las familias atribuladas.

Esta verdadera invasion de forasteros de última hora, reconoce dos causas: la próxima llegada de SS. MM. y AA. y el principio de las corridas de toros.

Anteayer fué la primera; y de San Juan de

Luz, de Bayona, de Biarritz, de Guethary, vino una nube de aficionados.

Entre ellos recuerdo al conde y la condesa de Villagonzalo; a las hijas de los condes de Patilla; al marqués de la Rambla y su hermana; la señora y señoritas de Reinos; al conde de Belchite; a las hijas de los duques del Infantado; al Sr. D. Ricardo Sepúlveda; al marqués viudo de Lorenzana; a los duques de Lecera, y a otros ciento.

El cotillon del sábado en el Casino fué un sarao magnífico.—Asistian a él más de cuatrocientas personas, figurando entre ellas lo que aquí se llama el *noble faubourg*, a'udiendo al de Saint Germain en París.

En efecto, familias que hasta ahora no se habían presentado en tales reuniones, concurrieron a aquella, y citaré en el número la marquesa de Tavera con sus seductoras hijas; la de Martorell con su hermana política la condesa de Villapaterna; la condesa de las Quemadas con su sobrina la angelical condesa de Valdeagrana, y varias más.

Tambien volvian a aparecer allí la marquesa de Donadio, cuya graciosa hija recobra rápidamente la salud; el conde de Pradère, que recién llegado de la corte dirigió el cotillon en compañía del joven D. Alvaro Calzado, teniendo entre ambos por pareja a la linda señorita de Arnalz, belleza valisoletana que puede competir con las de todas partes, incluidas las de Georgia.

El domingo, según apunté arriba, primer día de la fiesta nacional....

Pero no olvido que *El Correo* no trata nunca de ella, y solo diré que la prestó fisonomía un calor verdaderamente tropical.

¡Treinta y siete grados a la sombra!—Si sigue *creciendo*, no podremos envidiar nada a los madrilenos.

Así, después de la corrida, comían más de cien personas en la terraza del Casino al aire libre.

¡Al aire!—Me dicho mal, porque aquel brillaba completamente por su ausencia.

Ayer y hoy nos seguimos achicharrando y pidiendo al cielo se realice la profecía del astrónomo de Nueva York, que anunció tormenta para mañana, día del glorioso San Lorenzo.

A pesar de todo, hubo mucha, muchísima gente en el circo taurino, y no fallaron tampoco ayer tarde curiosos que fuesen a conocer una pobre mujer que mata becerros, y se ha puesto bajo la advocacion de un lidiador célebre, llamándose a sí misma *La Mazzanini*.

¿Le habrá sido grato semejante homenaje al torero a la moda?

Es licito dudarlo.

Anoche, a última hora, circuló una noticia que ha causado en todos profundo disgusto.

¡Ya no cantará Gayarre en San Sebastian! La culpa no es del ilustre tenor, ni de la dirección del Casino, ni del público, impaciente por oír una vez más al eminente virtuoso.

Mr. Rejannier deseaba que con él alternaran artistas de justa reputacion en el mundo musical.

Con este objeto se dirigió telegráficamente a la Theodorini, que se hallaba tomando las aguas de Aix les-bains; pero la simpática *diva* contestó que ha ido allí a curarse un catarro, habiendo decidido no cantar hasta la temporada próxima.... en Madrid.

Otro telegrama enseguida a Mme. Fides Devries, tan festejada en la capital de España, invitándola a venir a hacerse aplaudir en la de Guipúzcoa.

Vivas protestas de sentimiento de la consorte del dentista Adler.—hállase muy fatigada de su campaña de primavera, y quiere descansar para la de invierno.

Mr. Rejannier recuerda entonces que una de las estrellas del arte lírico—Cristina Nilsson—duerme sobre sus laureles en el vecino Biarritz, y la envía proposiciones tentadoras.

La condesa de Casa Miranda contesta expresando su gratitud, aunque manifestando que en adelante no prestará el concurso de su talento sino en funciones de beneficencia.

Por último, el director del Casino acude a Sarasate, residente entre nosotros, solicitando su cooperacion. ¡Ay! ¡Es tarde!—El egrégio violinista acaba de comprometerse para dar una serie de conciertos en Bilbao, en unión de su discípula miss Nattie Carpenter.

Y hé aquí por qué en lugar de escuchar a Gayarre en el salon del Casino, nos habremos de contentar con un espléndido sarao que en su lugar se verificará la noche del 15 en aquel grandioso establecimiento.

Es posible—es fácil—que los jóvenes lo celebren; en cuanto a los filarmónicos.... estamos de pesame.

ASMODEO.

San Sebastian 9 de Agosto de 1887.

## Exposicion de Filipinas.

### Fauna y flora.

La fauna del Archipiélago filipino, ó sea la representación que en él tiene el reino animal, es relativamente pobre en tipos de organizacion superior—en mamíferos—imprimiéndole esta circunstancia un carácter insular, si bien no en tal extremo que deje de hallar una antigua union con el vecino continente, marcada por la comunidad de tipos genericos. Wallace en sus obras (1) trata magistralmente esta importante cuestion, en la que no nos permite entrar la limitacion de estos artículos. La especificación de formas en aquellos es, sin embargo, muy notable, como acusan el *tamarac* de Mindoro, tan poco conocido como los bosques en que se cria; el *armadillo* de la Paragua; el *venadito* ó pi-

(1) Véase principalmente *Geographical distribution of animals & Island life*.



landoc de Balabac; los canans, pór error confundidos con los paniques ó marciélagos, abundantes en Bohol y otras islas del Sur; el curioso mago ó espectro, con varias especies más que llaman la atención en las colecciones expuestas.

Los venados y jabalíes reclaman un especial estudio, pues se hallan en aquellas islas distintas y poco conocidas especies, y de ellas probablemente muchas endémicas ó exclusivas de su fauna.

Entre los mamíferos que comparten las fatigas del hombre, figura en primer término el carabao, agente esencialmente agrícola y de arrastre. Se le manda con un fino bejuco que le pasa por las fosas nasales, y todo el atalaje y guarnición que usa se reduce al toco tiro, y á la no menos tosca horquilla ó yugo que se apoya en la prominencia de su lomo. El carabao ara la tierra, transporta el fruto y acompaña al indio en todas sus expediciones y faenas. Se dice que entre todos los animales los de más instinto son el elefante y el perro, nosotros colocamos al carabao al lado de aquellos, pudiendo asegurar que entienden al indio tan perfectamente, que parece increíble al no verlo. Su tarda y pesada marcha arrastra grandes pesos, y solo á la seguridad y firmeza de sus rechonchos y cortos remos, se puede entregar al viajero en ciertos sitios, sobre todo pantanosos; el fango es su elemento, y camina en él con más facilidad que por terreno llano. Es animal pacífico y no se irrita, á no ser que se le hostigue mucho, y en ese caso, raro por cierto, es peligroso. Su calma no es cobarde, y si bien pocas veces ofende, cuando le atacan no huye, vienciendo casi siempre al carnívoro caiman en el río, ó al descomunado boa en el bosque. Maneja con gran facilidad sus enormes y arqueados cuernos, y no atiende al engaño como los toros, estando siempre atento al bulto y no al trapo. No há muchos años luchó en Manila un carabao con un tigre, saliendo vencedor el primero. No solamente vive aquel animal en domesticidad, si que tambien abunda en estado salvaje en no pocas provincias. La leche de caraballa es muy buena y de excelentes condiciones higiénicas, prefiriéndola muchos á la de la vaca, como asimismo prefiere el indio su carne, por más que se hace difícil comerla procediendo de res jóven, por estar prohibido y severamente penado matar carabaos útiles para el trabajo, á pesar de abundar tanto y ser tan comunes en aquellos pueblos, que no se concibe al indio sin ese inseparable compañero.

El toro tambien abunda en Filipinas; en general es pequeño, siendo su misión, salvo pocas excepciones, abastecer de carne á aquellos mercados. Conocemos, sin embargo, algunas ganaderías en que se han hecho, con buen resultado, cruzamientos con reses bravas llevadas de acá, originando esto el que tambien allí haya de cuando en cuando casos de esa fiebre del día llamada tauromaquia, con su indispensable cortejo de gritos, atías, mantillas de madroños y papalinas de... manzanilla. Hasta ahora los casos no son fulminantes, pero á juzgar por la fuerza con que se han presentado, presumimos no tardarán en serlo, para el mayor lustre y españolismo de nuestra dominación.

El caballo filipino es pequeño, de corte fino y bonito; su irritabilidad nerviosa, su vivacidad y su resistencia, son verdaderamente asombrosas. Sirve para silla y para tiro, y son muy útiles en aquel país en que tanto uso se hace de los carruajes en todas sus formas y tamaños. Tan luego se vayan acortado las distancias con el aumento de marcha de los vapores, y abaratándose los fletes merced al buen cálculo ó á la competencia, creemos se llevarán á las Islas caballos y mulas de nuestras vegas, teniendo la casi seguridad que la mula y el asno se aclimatarán con más facilidad que el caballo, segun hemos podido apreciar en los pocos ejemplares que se han importado.

En perros y gatos existen no pocas variedades, siendo de citar entre los últimos los atigrados y rayados monteses. En perros no se ven las hermosas castas que se admiran en Europa, debiendo mencionarse, sin embargo, la llamada de Pollok, semejante en instintos y bravura á las de presa, si bien la formación de la cabeza y hocico se aproxima más á la del mastín.

Dice un célebre y entusiasta escritor, refiriéndose al perro, «que se moriría feliz si pudiese legar el antídoto contra la rabia.» Nosotros, que profesamos gran cariño á ese amigo del hombre, no queremos dejar pasar esta ocasión sin consagrar unas líneas al perro filipino, relatando lo que muy bien podría pasar por curiosísima novela, al no garantizarlo como verídico sucedido. Ahogados y lastimeros ladridos despertaron á los moradores de una casa de Agaña (Marianas). Abierta la puerta, se vió en su dintel un perro cubierto de sangre y acribillado de heridas. Aquel animal pertenecía á la casa, y acompañaba al jefe de ella y á su hijo en un rancho que distaba más de dos leguas del pueblo. La mujer, al ver el estado del perro, comprendió era mensajero de alguna desgracia, poniéndose en marcha siguiendo los vacilantes pasos del moribundo animal que le servía de guía. De pronto, prolongados ladridos indicaron el término del viaje, viendo la pobre mujer, á la incierta luz de la aurora, un cuadro de horror.

Entre los calcinados restos del rancho, estaban carbonizados dos cuerpos humanos. La inteligencia del gobernador que por entonces regia los destinos de las Marianas, tuvo una excelente inspiración, al presentar en el instinto de aquel perro un justiciero vengador, y al efecto, y deduciendo lógicamente que tan horrible crimen solo podía ser obra de gente avezada al mal, desde luego se fijó en los presidiarios, en su mayoría condenados á cadena perpétua; creencia que afirmó más y más la costumbre de que la dotación de aquel presidio se ocupase en faenas del campo, no exigiendo las condiciones especiales de la isla una gran vigilancia, dada la imposibilidad de la evasión.

Cuántas indagaciones se hicieron, sin embargo, fueron inútiles; la madrugada en que ocurrió el crimen, salieron á distintos trabajos y en diversas direcciones todos los penados. Estos eran muchos y los indicios no se personalizaban, siguiendo el crimen en el más impenetrable misterio. Una mañana dió orden el gobernador de que llevaran por brigadas á la casa real toda la población penal: ató al perro en el gran salón disponiendo que los presidiarios desfilaran por delante del animal.

Al presentarse el primero, la mirada del perro se animó, observándolo atentamente y con gran curiosidad, permaneciendo en esa actitud expectante largo rato. Ya habían pasado más

de cien penados, cuando de pronto el perro bruscamente se incorporó, fijó su vista en la puerta de entrada, y ho bien apareció en ella el que seguía el turno, se vió al animal encrespársele el pelo y hacer esfuerzos poderosos en medio de desesperados aullidos para abalanzarse sobre el desdichado que lentamente avanzaba por la sala. Aquel individuo fué separado de sus compañeros. Una vez fuera, cesaron los ladridos, volviendo á observar á los que entraban, retornando á los mismos extremos de terror á la presencia de otro presidiario. Se verificó segundo cargo vistiendo á los reclusos con los uniformes de las milicias urbanas, y el perro volvió á señalar entre mil y pico de individuos á los mismos áes que anteriormente habia reconocido. Ante prueba tan convincente, aquellos dos asesinos, extraviada la mirada y llenos de terror, cayeron de rodillas y confesaron su crimen. El perro fué curado, y por más que hice y ofrecí no quisieron venderme aquel poderoso auxiliar de la justicia humana.

En las aves hallamos ya una riqueza de formas grandes, elevándose á más de 150 los géneros con representantes en la Exposición; imposibilitados aquí de detallar, señalaremos solo los calaos, con las monstruosas excrecencias de sus picos; las palomas de variado plumaje; el faisán ó pavito real de la Paragua; los brillantes martines y oropéndolas; los diminutos pájaros moscas; los pelicanos, de rara figura, y las grandes zancudas, que detienen al visitante más apresurado.

En tórtolas y palomas hay gran variedad, siendo de notar entre éstas la llamada de puñalada, por la roja raya que tiene en el pecho su plumaje.

La paloma peninsular abunda en domesticidad en aquellas provincias, á pesar de la guerra sin cuartel de cientos de años que atacan al huevo y al pichon. El pavo, el pato y el ganso se crían bien, requiriendo los polluelos del primero muchos cuidados. En cuanto á la gallina, ave que debía ser sagrada para el indio, dado su fanático cariño al gallo, abunda de tal forma, que llega su carne á bastiar al poco tiempo de estar en el país; bien es verdad que los maestros—como allí se llaman los cocineros—la usan, abusan, guisan y comistean, que no hay paladar que á los tres meses la resista; y eso que aquellos bienaventurados tiempos en que una gallina costaba 10 cuartos, seguramente no volverán.

El gallo, ¡ah! el gallo necesita punto y aparte, pues no es cosa de mezclar en un solo párrafo, las no excelencias de los guisos con las excelencias de los gallos. Excelentísimos debían ser estos bichos, si entre ellos existiera tratamiento, y de alteza si la Gaceta tuviera entrañas y fuese agradecida, pues no pocas veces tiene que ocuparse en sus oficiales columnas de los gallos, que en su relacion con el Estado, son ni más ni menos que una cajetilla de cigarros aquí, ó un tarro de ópío allá. Estanco y monopolio constituyen el tabaco y el anfibio; pues bien, monopolio y estanco representan las habilidades del gallo en Filipinas, y ¡guay! del indio que quiera saborear las emociones de una rifa de gallos, sin contar con la aduana, ó sea la gallera oficial, pues si es sorprendido, es tratado cual contrabandista. La explotación de la sangre de esos autócratas da corral la hace el Estado, confiándosele al contratista que diere en subasta más. Decimos explotación de sangre, y no de juego, pues en esta diversion las cañas se vuelven siempre mortíferas cuchillas que acaban con un contrincante, cuando no son los dos. En lo único que se impacienta el indio es en estos juegos, así que las afiladas y cortantes cuchillas que le fijan al gallo en el espolon resuelven el asunto en dos revuelos.

Podrá suceder que el viajero que recorre las provincias Filipinas, no encuentre en muchos pueblos escuela, ni tribunal; pero lo que es gallera, de seguro. Acontecer podrá que el indio se olvide hasta de comer, pero de que lo haga el eterno compañero de sus delicias, eso nunca. Imposible no sería encontrar indiferencias en las más hondas vicisitudes morales, pero jamás falta de zozobras y sinsabores ante la enfermedad del gallo. Algunos de estos llegan á tomar tanta celebridad como el mejor caballo de carrera, y tanto precio como daría un coleccionista por el gallo de San Pedro, y.... basta de gallos, no desentonemos.

Las colecciones de peces, una de ellas presentada por D. Regino García, son, sin duda, de las que mayor novedad ofrecen, y esperamos originarán estudios especiales de provecho para la ichtionología. Anfibios y reptiles ocupan tambien preferente lugar, y el tamaño que alcanzan algunas de sus especies, es motivo de asombro para quien habiendo visto solo las cullebras y los lagartos de la Península, se halla enfrente de los pitones de seis ú ocho metros, y los cocodrilos cuyas mandíbulas están dispuestas para las mayores presas.

Gigantescas tortugas de aquellos mares, contribuyen asimismo á impresionar con la grandeza que allí despliega el reino animal. Forma extraña unida á desusado tamaño se admira en los cangrejos, siendo buen ejemplo el llamado per bayoneta de las islas del Sur. La variedad de insectos, la proverbial riqueza de moluscos con los gigantes tálabos, la diversidad de madreporas y corales, ni tratadas muy de pasada pueden hallar aquí cabida, y solo si recomendáramos no deje de fijarse en ellas el lector en sus visitas á la Exposición. La riqueza de la flora filipina es bien conocida, si bien mucho queda por estudiar y no poco por descubrir. Como país de la zona tórrida, es Filipinas muy rico en plantas leñosas, y no sería exagerado estimar en cinco veces mayor las especies de estas que las de todo el continente europeo. Los herbarios de la Exposición y las colecciones de frutos, dan buena idea de los tesoros que al botánico ofrecen aquellas tierras, para el verdaderamente de promision. Imposible es pasar por alto aquí una obra suntuosa, prodigio podemos llamarla, del genio patrio, y es la Flora que la órden agustiniana publicó en los años de 1876 á 1883, bajo la direccion científica de los padres Fernandez Villar y Naves, y editada por nuestro querido y malogrado amigo el ingeniero de montes D. Domingo Vidal, ese libro de tanta importancia bibliográfica además de científica, que se le concede por propios y estraños el primer lugar entre las publicaciones hechas en colonias.

Importantes aplicaciones de los productos vegetales, nos indican la coleccion de plantas medicinales de D. Rosendo García, como asimismo todos los objetos expuestos en el gabinete forestal, en una vistosa instalacion central de maderas y productos secundarios de los mon-

tes, como cortezas, fibras, gomo resinas, cañones, cenizas, etc. Las maderas filipinas son de antiguo célebres por su variedad y excelentes calidades: el molare, la narra, el ipil, el dungon, el camagon, el acle, el yacal, el betis, el tindalo y tantas otras, suministran materiales de primer orden para los variados usos de la construccion y de la ebanisteria. Aquellos montes han de ser siempre con preferencia atendidos, pues en ellos brinda la Naturaleza una riqueza que, discretamente explotada, ha de ser base segura de prosperidad y riqueza. Pruebas, y brillante por cierto, son de que hoy el cuerpo de Montes atiende á su estudio, las colecciones, libros, Memorias y mapas que la Inspeccion general del ramo y la comision de la flora forestal presentan en el certámen.

El alma y direccion de aquella comision fué nuestro querido amigo Sebastian Vidal, profundísimo maestro en toda esta clase de conocimientos y en otros muchísimos en que modestamente se llama aficionado. Poco propensos somos á personalizar lo mismo en censuras que en plácemes; pero cuando la figura resulta tan ajijantada como la de Vidal, insensiblemente paramos nuestros piés y nos quitamos el sombrero; y esto que decimos, seguramente lo repetirá todo aquel que hablé dos veces con este notable ingeniero. La instalacion con que ocupa ha sido dirigida por él, y sobradamente revela la minuciosa y precisa colocacion de sus miles y diversos ejemplares los conocimientos de su director.

J. ALVAREZ GUERRA.

Telegramas de la mañana.

Huelga.

Londres 8.—La huelga de maquinistas y fogoneros del ferro-carril de Madrid se considera terminada. Casi todos los huelguistas han pedido la vuelta al trabajo.

Socialistas alemanes.

Berlin 9.—Telegramas particulares de Lubeck, Altona y Lintan anuncian la expulsión y prision de gran número de socialistas alemanes.

Progresos del cólera.

Roma 9.—Las noticias que se reciben sobre el cólera son bastante alarmantes. La epidemia reanudase en el antiguo reino de Nápoles y de Sicilia. En Nápoles y Resina, ocurren por término medio 14 casos y 10 defunciones diarias.

El príncipe heredero de Alemania.

Londres 9.—El Dr. Mackenzie ha declarado que el príncipe heredero de Alemania está completamente restablecido.

Los alcoholes.

Berlin 9.—La Gaceta de la Alemania del Norte, declara que no es el alcohol alemán el que ha envenenado á tanta gente en España, sino el alcohol ruso importado en dicho país por fabricantes sucos y hamburgueses. El mismo periódico acusa á la prensa francesa de querer enemistar á España con Alemania. El príncipe Fernando de Coburgo es esperado el jueves en Turnseverin.

El príncipe Fernando.

Buda-Pest 9.—El príncipe Fernando de Coburgo ha recibido la autorización para admitir el empleo de oficial de la reserva austriaca. Esto hecho se considera como prueba de que el príncipe tiene el firme propósito de marchar á Bulgaria.

Sofia 9.—Los regentes han salido de Reustchouck á las ocho de esta mañana embarcados en un yacht. Se reunirán á los ministros en Lompalanka dirigiéndose á Turnseverin á recibir al príncipe Fernando de Coburgo que debe salir de Viena esta noche á las once.—Fabra.

El Sr. Albareda

y el recargo á los vinos españoles.

Nuestro estimado colega La Iberia, publicó anoche este telegrama:

Paris 9 (9:40 mañana).—El Sr. Albareda se encuentra ya casi completamente restablecido de sus dolencias, y según cartas recibidas en la embajada, saldrá esta misma mañana de Vichy con direccion á París.

El embajador de España pensaba haber hecho una breve excursion, con objeto de acabar de fortalecerse despues de las aguas. Pero la cuestion del recargo impuesto por el gobierno francés sobre los alcoholes y vinos encabados procedentes de todas partes, incluso de España, reviste tal urgencia, que el Sr. Albareda ha renunciado á su excursion para venir inmediatamente á tratar el asunto con el gobierno francés.

La negociacion no está tan adelantada como suponen los periódicos de Madrid, ni mucho menos. Oficialmente lo único que hay hecho es la presentacion de la nota del gobierno español reclamando contra el recargo. La forma amistosa, M. Flourens ha expresado la persuasión de que el asunto tendrá un arreglo satisfactorio y pronto, como lo desea el gobierno español. Pero no es dudoso que el Sr. Albareda tendrá que vencer bastantes dificultades para lograr que se dé forma práctica conveniente á España á estas buenas impresiones.

El gobierno francés no parece ha de hacer nada en cuanto se refiere á los alcoholes, aguardientes y licores espirituosos. Sobre estos artículos se mantendrá íntegro el recargo. La rebaja objeto de negociacion será únicamente sobre el encabezamiento de los vinos.

LA GACETA DE HOY.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Gobernacion.—Ley mandando establecer en Ezcaray (Logroño) una estacion telegráfica por cuenta del Estado.

Real orden anulando las elecciones municipales verificadas en Mayo último en Pastoriza (Lugo).

Guerra.—Real orden disponiendo que durante la ausencia del subsecretario de dicho ministerio, se encargue del despacho de la subsecretaría el jefe de la seccion de campaña.

Fomento.—Real orden aprobando el presupuesto de obras de reparacion en el Colegio nacional de Sordo mudos y ciegos.

Ultramar.—Circular recordando el cumplimiento de lo mandado para que la Compañía Transatlántica española tenga muestras y notas de precios de los productos de la Península y provincias de Ultramar.

AL MENUDEO.

Leemos en nuestro colega El Noticiero:

¿Se podría saber en qué estado está el expediente de transferencia de crédito para atender á la adquisicion por el estado de los cuadros de la última Exposicion que el ministro de Fomento tiene encargado vayan al Museo Nacional de Pintura? Hacemos esta pregunta porque ya es hora que

los artistas que han empleado su tiempo y sus esfuerzos en la importante, vean recompensados sus esfuerzos, y que pueda servir de pretexto para no ser admitido en un estudio que ha polido y ha terminado hace ya días.

Esperamos de la rectitud del Sr. Navarro y de la generosidad que tendrá en cuenta lo que tanto desea el artista que tomara parte en la última Exposicion, y que no tardará en satisfacer sus legítimos deseos.

Balace del Banco.

Las existencias metálicas del Banco de España han descendido de 310.155.122 pesetas 303.774.497, apareciendo tambien baja en la circulación de billetes, que figura con 583.510 pesetas contra 597.173.975 la semana anterior.

No hay en las carteras alteraciones de importancia. En depósitos tampoco merece mención un aumento que no llega á medio millon de pesetas. Una subida en las cuentas corrientes de pesetas 204.122.181 á 207.116.660 en Madrid excedida por una baja en las sucursales 149.642.295 á 145.071.431.

Por fallecimiento de D. Santiago Risco Ramos, catedrático de la facultad de filosofía y letras de Salamanca, y de D. Federico Barmea y Hernandez, de la de medicina de Salamanca, han ascendido en el escalafon de catedráticos D. Manuel Rico y Sicobas, D. Eduardo rez Pajol, D. Manuel Garriga, D. Teodoro Riez y Font, D. Fernando Mellado y López, M. Modesto Falcon y Ozcoidi, D. Rafael chart y Prada y D. Benito Alzina y Ranc.

Consejo de guerra.

Bajo la presidencia del capitán general de Aragón se celebró el lunes el Consejo de guerra que ha de fallar la causa instruida contra alférez graduado sargento primero de Adm. tracion militar D. Antonio Llopis, por malos tratos dados á un cabo de uno de los cuerpos de guarnicion en aquella capital.

Varias noticias.

Alicante 9.—Han sido detenidos dos sujetos presuntos autores de un asesinato cometido en Fulgencio.

En San Miguel de Salinas ha sorprendido Guardia civil una partida de juego, deteniendo individuos.

En Monóvar fué presa una mujer por lesiones causadas á otras dos.

En Tudá se declaró un incendio en una casa campo, quedando reducido á cenizas el pajarito de la casa.

Se ha suicidado en Guadalejara Dámaso Herrama Ruiz, soldado del segundo batallón regimiento de Zaragoza.

Está ya casi terminado el ferro carril de Ilalba á Segovia.

En Abril parece que se verificará la inspeccion oficial, á cuyo efecto se activan las que aun faltan.

Está gravemente enferma la señora Joaquina Miranda de Vallejo, que cuenta cerca de noventa y ocho años de edad.

Su hijo único, el conde de Casa Miranda, venido á Madrid para atender á su anciana madre, cuyo restablecimiento deseamos.

El ministro de la Gobernacion Sr. L. Castillo telegrafó anoche diciendo que saldrá en el tren express para poder asistir al Consejo de ministros que mañana se celebrará bajo la presidencia de S. M. la Reina Granja.

El infante de Portugal D. Augusto, irá de pocos días al Ferrol con objeto de estudiar primero de nuestros arsenales.

En el despacho del director de Beneficencia Sanidad se celebró ayer tarde la vista de obras de reforma del palacio de Vistalegre con objeto de habilitarle para el proyecto de Invalidos por el trabajo. Se presentaron cinco proposiciones, adjudicándose el Sr. D. José Gando, por la cantidad de 120.860 pesetas, habiendo el Tesoro obtenido un beneficio de 45.195.

Se han descubierto en Galicia aguas que tienen la misma composicion química que las de Panticosa.

En el certámen científico literario celebrado en Huelva en honor de Cristóbal Colon, ha premiado, entre otros trabajos de gran mérito que han presentado, la Memoria del Sr. D. Joaquín Bolívar, en que se desarrolla el «Influencia del descubrimiento del Nuevo mundo en el engrandecimiento y decadencia de la nacion española.»

El premio ha consistido en conceder el nombre el diploma de sôcio de mérito de la ciudad Colombina Oubense, y la lectura de la Memoria fué saludada por la distinguida concurrencia con unánimes y prolongados aplausos.

El mismo autor, Sr. Bolívar, presenta un apreciable trabajo histórico crítico del cuarto de los temas propuestos, relativos á los datos y noticias que Colon pudo haber para llevar á cabo su empresa; pero este no llegó á tiempo de concurso.

Sin embargo, el Jurado ha dirigido al autor, el Sr. Bolívar, las frases más halagadoras.

Tragedia de amor.

Los periódicos de Zaragoza dan cuenta del doble suicidio semejante al de Los amantes de Teruel.

Hé aquí cómo lo refiere La Alianza:

«En la arboleda de Macanaz (foto de Ramon 690 metros de distancia del puente de Piedra, se encontró esta mañana (ayer) los cadáveres de una «graciosa jóven y un muchacho de corta edad estrechamente unidos.

El celoso juez del Pilar, Sr. Landa, se ha dirigido al lugar del suceso y, una vez allí, ha procedido al levantamiento de los cadáveres.

Ambos presentaban aterrador aspecto. Ella ocupaba la oposicion lateral izquierda, y en una herida de arma de fuego en la sien, que indubablemente fué la que produjo la muerte.

Vestía chaqueta de janilla, verde oscura, y falda de cuadros y botas de becerro.

De semblante agraciado, representaba 20 años de edad.

El descansa sobre el suelo en actitud que su cabeza venia á coincidir con el pecho de ella, y la mano derecha oprimía una pistola en el bolsillo.

Debía contar de 16 á 18 años y vestía botas de café, americana de lanilla clara, pantalón oscuro y botas. La herida inferida en la sien derecha, en el mismo sitio, precisamente, que la de ella. Tardóse bastante á identificarlos: sobre el

pas no se... tribuyó a... Unicame... de famar... En la Lo... para recon... Un hom... cía de l... mado identi... guda fam... Antonio M... quixir, e... Achácas... versiones... cierta le s... Pilar Ag... amor; sali... jantos fu... quea trá... Había... relacion... milia na... Es un... general d... d de d... tropas ac... El Sr... Spá, con... En la c... dencia p... falsificad... laborator... dos y da... los derec... El señ... gado de... tremos c... Para m... antes de... la Acade... El A... verifica... tancado... más de... Se co... duo qu... en que... individ... rídico... miento... de esta... Dead... las cam... en Sev... chocar... Desp... servad... Blasco... na, sal... anoche... «Parti... en ama... que las... tas, pe... interpi... Bue... tanto a... tro lu... Nues... ontre... certifi... fermo... Al j... Vasco... Lee... é Intel... á estel... que co... tos ha... Españ... El d... redac... ñor A... Ha... chelo... Seg... del M... los tr... arrib... mado... fermo... el bu... Coo... barra... desapare... Dic... cia... del in... Di... Gam... el ju... Sr. M... reun... cion... pañe... rebe... En... una... D... cada... sitor... puñ... heri... pleo... ten... rela... mor... E... pre... ses... una... tado... ta, d... dos... En... jid... y... B... fu... ve... in... d... A...



ten en Olesa; á las cuatro se presentó la Guardia civil de Esparraguera. Las pérdidas ocasionadas por el incendio se calculan aproximadamente en unos sesenta mil duros. Ignórase si este ha sido casual ó intencionado; se han hecho algunas detenciones. Según El Diluvio, han quedado sin trabajo de 400 á 500 familias.

Dice esta mañana El Liberal que ha sido denunciado por un artículo en que trataba de la cuestión salamanca.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

La escuadra francesa. París 9.—La escuadra francesa del Mediterráneo, ha fundado en Tolon. No ha resultado cierta la noticia de que dicha escuadra vaya á Cádiz. Se sabe que se irá á dicho puerto un buque acorazado para representar á la marina francesa en la apertura de la Exposición marítima.

El embajador de España. París 9.—La Agencia Hovas, hablando del próximo regreso á París del embajador de España, señor Albarola, dice que se llegará á una solución amistosa en las diferencias surgidas entre España y Francia sobre el aumento de derechos sobre los alcoholes.

Los imperialistas franceses. París 9.—Con motivo de la próxima fiesta del 15 de Agosto, los imperialistas franceses tanto de París como de los departamentos, se proponen hacer manifestaciones, pero dentro de locales cerrados y mediante entrada por papeleta.

El príncipe Fernando.—Precauciones en su viaje. Londres 19.—Segun un despacho de Viena que publica esta mañana los periódicos ingleses, el príncipe Fernando de Coburgo salió ayer para Bulgaria por la vía de Galitzia y Rumania, es decir, dando un rodeo.

Relaciones mercantiles.—Francia é Italia. París 12.—Las negociaciones para la celebración del nuevo tratado de comercio entre Francia é Italia, se reanudarán con grande actividad durante el próximo otoño.

El príncipe Fernando. Sofia 10.—El príncipe Fernando de Coburgo es esperado mañana en Tirnova. La Sobranje ha sido convocada para el sábado próximo, con objeto, segun se dice, de recibir el juramento de fidelidad del príncipe á la Constitución del Estado.

La crisis italiana. Roma 10.—Hasta que el Rey Humberto no regrese de su expedición á Monza, no se proseguirá la vacante del ministerio de Negocios Extranjeros, que sigue desempeñando interinamente el señor Crispi.

El cólera en Italia. París 10.—El cólera tiende más bien á aumentar en Nápoles y Sicilia. En todo los puertos del Mediterráneo se imponen cuarentenas á las procedencias de aquellas costas.

El desafío de Ferry. París 10.—Una hoja oficiosa dice que ha llamado mucho la atención la actitud imparcial del ministro de la Guerra en la serie de incidentes provocados por la cuestión Boulaiger Ferry.

Franceses y rusos. Moscú 10.—El Sr. Deroulde, presidente de la Liga de patriotas de Francia, ha colocado una corona con los colores nacionales franceses, sobre la tumba de Katkoff.

Agitación en Irlanda. Londres 10.—El embargo de los arrendatarios de Krickong (Irlanda) ha dado lugar á una verdadero combate. Los colonos se han defendido con hocas, piedras y agua hirviendo.

Noticias de San Sebastian. Los periódicos de San Sebastian hoy recibidos, publican el manifiesto y la circular que á la provincia y á los ayuntamientos dirigen respectivamente los representantes en Cortes por aquella provincia y la Diputación provincial, con motivo del viaje de S. M. la Reina y Real Familia.

Un violento incendio destruyó por completo en la madrugada de anteyer la fabrica de tejidos de lana que los Sres. Campaña, Margarit y Compañía acababan de construir en el término municipal de Olesa de Montserrat, provincia de Barcelona. A las tres, los disparos de arma de fuego y los toques de campana despertaron al vecindario de aquella villa, que acudió en masa para la extinción del incendio, pero todo fué inútil, puesto que á las cinco ya no quedaban del edificio más que los cimientos de la cuadra. Además de las autoridades locales acudió la pareja de los Mozos de la Escuadra que está de re-

que ya es ley, de una manera satisfactoria y ventajosa, merced á los principios descentralizados del gobierno, á sus buenas disposiciones y al concurso de todos los partidos políticos, abra una era de paz y estabilidad para el desarrollo de los intereses morales y materiales de las tres provincias hermanas, dejando á salvo los sagrados y seculares derechos del país á cuyo establecimiento legal aspiramos siempre todos los vascos y vascos.

Tambien esta noticia es de los periódicos de San Sebastian: "La policía tiene noticias de la llegada próxima de una banda de tomadores franceses, elegantes é los y muy diestros ellos en la infracción del sétimo artículo de la ley de Dios."

Hoy no ha celebrado sesión el Ayuntamiento de Madrid, por falta de número. En una casa de la calle del doctor Fourquet han sido atacadas de cólico una mujer y sus tres hijos, por consecuencia de haber tomado leche adulterada.

Ocupándose hoy El Globo, de los programas meramente declamatorios y administrativos, escribe lo siguiente: "En eso de la moralidad, cada partido es severo con los demás, é indulgente consigo propio. Desgraciadamente el nivel medio de los partidos en punto á moralidad no varia gran cosa, y corresponde al nivel medio de esa moralidad en las clases directoras de la sociedad y de la nación. Por tanto, hagamos las leyes políticas, lo más perfectas que sea posible, porque esto es más fácil que hacer mejores á los hombres."

Exposicion de Cádiz. Sr. Director de El Correo. Cádiz 10 (1:50 tarde.) El aspecto de los pabellones muy hermoso; la afluencia de forasteros extraordinaria.

El anuncio de la venida del ministro de Estado, causa escalante efecto, y es seguro que tendrá aquí el Sr. Moret un afectuoso y magnífico recibimiento, así por las corporaciones como por los particulares.—El correspondal.

A la hora de cerrar la edición de provincias, recibimos el siguiente telegrama: "Burgos 10 (1:20 tarde.) Sr. Director de El Correo. General Salamanca sale para Madrid hoy en el expreso, nueve noche.—Aguilar."

Ha fallecido D. Antonio Campos Domenech, jefe de los conservadores en Alicante. En Miajadas (Cáceres) hubo ayer una sangrienta riña entre gitanos, resultando un hombre y una mujer muertos y dos individuos heridos de gravedad.

La comision correspondiente reunida en casa del señor marqués de Sardoal, ha dejado aprobado hasta el 8.º artículo del reglamento para la Exposición provincial.

Ha sido nombrado delegado interino del asilo de San Bernardino el concejal Sr. Quirós. Mañana marchará á San Juan de Luz el secretario del Ayuntamiento, Sr. Salaya.

Por consecuencia de una densa niebla, han chocado ayer cerca de Bilbao los vapores Lezo y Torret, sufriendo ambos averías de consideración. El sábado 13 tendrá lugar el concierto baile, organizado por el Circulo Artístico literario, y que tuvo que suspenderse el sábado anterior, á causa del mal tiempo.

Para evitar confusiones se ha acordado por el Circulo, limitar el número de billetes, los cuales se espendirán hasta las siete de la noche del sábado en el local del Circulo, Alcalá, 10, sin recargo alguno de su precio.

Telegrama de la Granja. San Ildefonso 10 (3:40 tarde.) Director de El Correo. A poco de llegar el presidente del Consejo, conferencia con el Sr. Alonso Martinez.

En este momento hallase en Palacio, créese que informando á S. M. de los acuerdos últimos del Consejo del lunes, y de los incidentes á que ha dado lugar el nombramiento del general Salamanca para el mando de la isla de Cuba.—El correspondal.

Ha salido tambien esta tarde para la Granja el director de El Imparcial, Sr. Mellado. BALANCE DEL DIA.

Publica esta mañana la Gaceta la anunciada circular del ministerio de la Gobernacion, ordenando á los Ascales apliquen las leyes á los periódicos que de algun tiempo á esta parte buscan por blanco preferente de sus ataques á las autoridades militares.

Sin duda se ha observado que coincidiendo con la fermentacion de ciertos trabajos revolucionarios, se extreman estos ataques, y por eso en interés de un alto principio de gobierno, los ministros han acordado la circular á que nos referimos, y que nadie podrá atribuir á coacción de las libertades legítimas de que todo el mundo viene usando con toda holgura, como consta á la opinion imparcial.

Pero se conoce que no bastando los medios ordinarios del derecho, algunos periódicos desean quebrantar resortes que deben mantenerse firmes, y de ahí la circular de Gobernacion, que nosotros estimamos oportuna y perfectamente justificada.

El Sr. Gutierrez Abascal, redactor de El Resumen, ha llegado esta mañana á Madrid, y esta noche, segun se dice, confirmará y ampliará sus noticias en una nueva carta.

Tambien se dice que ha nombrado sus padrinos, que éstos han telegrafado á Burgos al general Salamanca, y que el general Salamanca ha contestado de un modo congruente.

Hemos oido, con independencia de esta fase de la cuestion, que podríamos llamar personal, que el general Salamanca puso anoche un nuevo telegrama á la Presidencia del Consejo, recibido esta mañana, en el cual, los que se refieren á su texto, dicen que dice, que el general Salamanca, despues de ratificar sus últimas declaraciones telegráficas, añade que si esto no satisface á su jefe el ministro de Ultramar, puede el gobierno contar con su dimision.

Los últimos telegramas de Burgos, de que nosotros tenemos conocimiento, dicen que el general Salamanca sacará esta noche de Burgos en el expreso, que por allí pasa á las nueve, con el propósito de venir á Madrid; pero tenemos por verosímil, si sabe que mañana están todos

los ministros en la Granja, que á este sitio se dirija mañana, bien desde Madaga del Campo, bien desde Villalba.

De las cuestiones del exterior, continúa siendo la preferente en interés, la que se refiere al viaje del príncipe Fernando á Bulgaria, con el objeto de ocupar el trono de aquel principado.

Este atrevido paso, no obstante las protestas vivas de la prensa rusa, parece natural creer que no lo haya emprendido sin los consejos de Alemania y de Austria, y de ahí el natural interés que despierta este incidente.

El señor presidente del Consejo que á las ocho de la mañana salió de Madrid, ha llegado á la Granja poco despues de las doce del día. Esta tarde en el tren de las seis, han salido los ministros de Hacienda, Fomento y Ultramar; y mañana temprano saldrán para el propio real sitio, los de la Guerra y Gobernacion.

Del Sr. Leon y Castillo se sabe, por último, que ha salido hoy de Biarritz á las once de la mañana, y que estará en la Granja mañana entre siete y ocho de la mañana.

A las siete de la tarde, estaban citados en Gobernacion, los directores de los periódicos de Madrid, créese que para hablarles de la circular que hoy ha publicado la Gaceta. Ninguna otra cosa de particular. Los fondos, sostenidos.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 10 DE AGOSTO

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for Bill. de Cuba 1886, Id. fin de mes, Id. fin de mes, etc.

Aunque es muy limitado el movimiento de la contratación, nótese tendencia favorable á la subida de los fondos.

Cada día se observa más el pedido, abundando órdenes de compra que no pueden cumplirse por falta de papel á realizar.

Los billetes de Cuba de 1880, con la prima de 60 céntimos por 100. Los de la emisión última terminan á 96 por 100, despues de publicados á 95.90 y 95.

Las cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100, á 104, y las obligaciones de este establecimiento al 5 por 100, á 101.50.

Con uno y medio por ciento de aumento las acciones del Banco de España, sobre el cambio de ayer; esto es, se han cotizado á 409 y 409.50. Las acciones de la Compañía arrendataria de tabacos entre 119 y 123 por 100, quedando papel á 119.50.

PARTES TELEGRÁFICAS

París 10 (3:10 t.)—4 0/0 exterior, 66.78.—3 0/0 francés, 81.27.—5 0/0 italiano, 96.75.—4 0/0 turco, 14.20.—Egipto, 374.87.—Otomano, 491.25.—Norte, 348.75.—Panamá, 358.75.—Rio Tinto, 216.25.—Alicante 283.25.—Ferro carriles portugueses, 630 C.O.—3 0/0 portugués, 56.81.—Nuevo Cubano, 476.25.

Temperaturas.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo y Marzanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 27º centígrados sobre 0. A las doce de la misma, 37º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 34º sobre 0. La máxima fué 38º sobre 0. La mínima, 19º sobre 0. El barómetro marca 708 milímetros, tiempo variable.

Cultos.

Santo de mañana.—San Tiburcio, mártir y Santa Susana. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, á las siete, procesión y reserva. En la Catedral y otros templos, habrá á las nueve misa de renovación de Sagradas Formas. En la iglesia parroquial de San Millán continúa la novena de Nuestra Señora del Tránsito, y será orador por la tarde el Sr. Ballesteros.

Espectáculos para mañana.

Jardín del Buen Retiro.—A las 9.—A beneficio del Sr. Bo-go.—María de Rohan. Felipe.—A las 9.—Felipe.—A las 10.—De Madrid á Biarritz.—A las 10 3/4.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—La gran vía. Recoletos.—T. par.—A las 9.—El bazar H.—A las 10.—Vamos á ver esc.—A las 10 1/2.—Cómo está la sociedad.—A las 11 3/4.—El bazar H. Maravillas.—A las 9.—Juanito Tenorio.—A las 10.—El siglo de las luces.—A las 10 1/2.—Música y juez.—A las 11 1/2.—La herencia de un cubano. Circo de Price.—A las 9.—Gran función de gala.—Debut del tirador español Sr. Redonés.—El intrépido domador Mr. Seeth con sus ocho leones amestrados, la troupe Boisset en la pantomina artística "Picnic", y los clowns Treuter, Gaetano y Mazoli. Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Gran función con variados ejercicios, tomando parte todos los artistas de la compañía con la aplaudida familia Mazzuchetti, los Cuatro Bemoles y la troupe sevillana de canto y baile, que tanto agrada al público.—A.ª.—Presentacion del hombre sin brazos.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.



EL LICOR MARAVILLOSO

de Castillo é Hildaigo es el único dentífico medicinal que quita el dolor de muelas y dientes producido por la caries...

Gran Hotel

BIARRITZ

En el punto mas pintoresco de Biarritz y cerca del Casino. El único que tenga vista al mar y á la playa de baños.

CHOCOLATES, TES, CAFÉS Y TAPIOCA

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID—ESCORIAL 26 MEDALLAS DE PREMIO. Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

LA FUNERARIA



PRECIADOS, 70, HOY, 44

SOCIEDAD ANONIMA DE POMPAS FUNEBRES TELEFONO NUM. 225

PERITO MERCANTIL

Se necesita uno para el comercio. Dará razon, Arrenal, 8, portería.

Licor del Abadía de Thelème



Fabricado con aguardiente de Coñar es el mejor y mas digestivo de las licores de mesa.

TONICO-GENITAL

IMPOTENCIA, ESTERILIDAD, ESPERMATORREA, DEBILIDAD, ETC. Aconsejamos á todos los pacientes que antes de someterse á ninguna medicacion pidan personalmente ó por correo un curioso folleto que sobre estas dolencias y su curacion se regala en el Gabinete Médico, MONTERA, 33, 1.º, MADRID.

DICCIONARIO BIOGRAFICO, GEOGRAFICO ESTADISTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA

ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA en celebracion de reputados y distinguidos escritores. Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografias de los hombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquiera de los ramos del humano saber...

Es la única preparacion que vuelve positivamente á los cabellos con canas ó del todo blancos su color primitivo, negro, castaño ó rubio, cuando la edad ó la enfermedad se lo quitaron.

SINGER MÁQUINAS PARA COSER 23-CARRETAS-25 MADRID SE REMITEN GRATIS CATÁLOGOS ILUSTRADOS

ALMORRANAS. Su radical curacion por crónicas que sean con la Pomada Antihemorroidal de Segala...

PERSIANAS á 2/50 ptas. metro. Se pintan y componen. Especialidad en las de cadenas. Calle Peninsular, 8

SUIZOS Exquisitos caramelos acidulados, para refrescos, preparados en cajitas de lata y carton.

CASA ROLDAN 35, Carretas, 35 FRENTE A CORREOS

IMPRENTA Se vende en buenas condiciones. LUNA, 8, 3.º Madrid

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA

Las Palmas, puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico. SALIDAS TRIMENSUALES DE Barcelona el 5; Málaga, el 7, y Cádiz el 10 de cada mes...

VIAJES DEL MES DE AGOSTO DE 1887

El 10, de Cádiz, el vapor CATALUÑA HABANA

El 20, de Santander, el vapor ANTONIO LOPEZ VAPORES-CORREOS A MANILA

Por-Said, Aden y Singapore, y servicio de Ho-Ho á Cebu. Salidas mensuales de Liverpool, 15, Oerúfa, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, El vapor

SAN IGNACIO

saldrá de Barcelona el 26 del corriente.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado...

HIERRO BRAVAIS

Adaptado en los Hospitales (HIERRO DIALISADO BRAVAIS) Recomendado por los Médicos. Contra ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, AGOTAMIENTO, FLUJO BLANCO, etc.

ESPAÑA

SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA E HISTORIA. Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel de D. Francisco Pi y Margall, D. Pablo Piñer, D. José María Cuadrado, etc., con el logo de Antonio Cánovas del Castillo.

EL MOLINO DEL FLOSS

tuvo y volvió á cojer el trabajo, tratando de reprimir estos deseos nacientes, esforzando su memoria para encontrar fragmentos de himnos...

El mes de Junio estaba ahora muy avanzado, y Maggie se sentía dispuesta á alargar sus paseos, único placer que se había acordado; pero aquel día y el siguiente estuvo tan ocupada en un trabajo que tenía que terminar...

En el sitio en que la cresta bajaba al nivel de las tierras, terminaba un camino que por un recodo conducía al otro lado de la colina; allí el suelo se hacía muy desigual y cortado caprichosamente de huecos y de montecillos...

llamado los Fondos-Redjos una temerosa admiración, y tenía necesidad de toda su confianza en el valor de Tom para consentir en ir hacer á él una excursión, creyendo frecuentada cada excavación por las más feroces bestias...

Puede vérsela marchando á lo largo de su camino favorito, que hace una vuelta y entra en los Fondos-Redjos, por un pasaje estrecho, á través de un grupo de pinos salvajes. Su largo tallo y su vestido verdusco se dibujan bajo un chal hereditario, hecho de una especie de red de anchos puntos de seda negra...

alta estátua, parece tener una especie de parentesco con esos grandes aznaches, sobre los cuales levanta los ojos con aire de afecto. Sin embargo se experimenta un sentimiento de mal estar mirándola, porque se reconoce elementos opuestos, entre los cuales una lucha terrible es inminente...

Por lo demás, Maggie no está inquieta en este momento. Goza tranquila del aire libre, mirando los viejos pinos, y piensa que esas puntas de ramas rotas son los recuerdos de borrascas pasadas que han hecho crecer los tallos bérmejos...

Maggie habla la primera: —Me ha sorprendido usted—dijo sonriendo ligeramente—no veo nunca á nadie aquí, ¿cómo ha venido usted á pasearse aquí? Tal vez para encontrarme?

tad, la seguí con los ojos y he bajado la cabeza por este lado. Espero que no le desagrade usted eso.

—No—dijo Maggie con una serie de simpatía y continuando su camino, como deseara que Felipe la acompañara. Estoy muy contenta de que haya venido usted, porque deseaba mucho tener una ocasión para poder hablarle...

Estas palabras hubieran podido ser las de una coqueta; pero lo que no lo era es la sencillez y brillantez de Maggie vuelta á su Deseaba sinceramente que á este le guiriese cara tal como era ahora; pero esto era imposible vuelta de su placer innato en ser admirada y querida.

Después... Se re... pronun... que no... dición... bertad... nal juic... propu... esta car... oponia á... geclaci... bitraje... Pues B... clon, B... Ferry co... dice así... Mis o... de M. F... inspira... juriado... rio y no... la op... incul... que he... gar mi... La p... carta... El F... reflexi... jado tr... carta d... gunda... con el... La o... el gen... tas cos... Algu... may b... de Fer... via de... Resu... dial... cen M... sienr... irrisor... riado... y no a... nor d... En a... cuand... de no... los tes... curao... El i... neral... son la... lo con... Por... lunge... cho, y... debia... De... tola á... duelo... No... pers... tam... Boul... M. d... En... men... bard... Sin... que... No... hoy... Lo... el he... ahor... hubo... mis... su... De... nera... Er... cia... do... se n... uva... clia... rec... este... apa... lo... Ned... dad... rec... est... cor... los... enf... Er... da... Ha... do... azu... tie... mi... tu... ra... en... de... ap... tie... za...